

Das Barcelona Katzenprogramm

Agnès Dufau

Plataforma Gatera ist eine Tierschutzorganisation mit Sitz in Barcelona. Die Organisation wurde 2005 ins Leben gerufen und koordiniert zur Zeit 19 Vereine. Um das Wohlergehen und den Schutz der Katzen in Barcelona sicherzustellen, gibt es verschiedene Aktionspunkte: ein Programm für das Management von Katzenkolonien; die Rettung und Wieder- Vermittlung an Besitzer von ausgesetzten Katzen; die Förderung der verantwortungsvollen Katzenhaltung und Wissensvermittlung an alle Katzenliebhaber.

Seit 2007 arbeiten wir zusammen mit dem Stadtsenat von Barcelona am humanen Management der Streunerkatzen. Das Katzenprogramm beruht auf TNR (trap-neuter-return -> fangen-kastrieren-freilassen) und einem umfassenden Management der Kolonien: tierärztliches Follow-Up, geschützte Gebiete für die Katzen, Überwachung der Kolonien sowie Einschulung und Registrierung der Freiwilligen.

Das Engagement des Stadtsenats für das TNR Programm ermöglicht den NGOs zwei verschiedene Arbeitsmöglichkeiten: Erstere läuft über einen Zuschuss für jeden Bezirk auf jährlicher Basis und darf in privaten Tierkliniken ausgegeben werden (ausschließlich für Kastrationen). Die Vereine müssen dabei strengen Vorgaben folgen und dürfen sich die Klinik selbst auswählen. Die zweite Möglichkeit besteht im Nutzen des Gemeindekastrationszentrums, welches im Juni 2009 eröffnet wurde und von einem Tierarzt geleitet wird. Dieses Zentrum dient ausschließlich der Kastration von gesunden Tieren; andere medizinische Behandlungen oder Operationen können in der Einrichtung nicht vorgenommen werden. Die Benutzer des Zentrums sind autorisierte Freiwillige von anerkannten und registrierten Vereinen.

Die Zahlen aus dem Jahr 2013: 2713 Katzen wurden durch das Programm des Stadtsenats kastriert; 672 registrierte Kolonien; 8.549 kontrollierte Katzen

Die jüngsten Errungenschaften waren die Einführung einer offiziellen Identifizierung aller Freiwilligen, die vom Stadtsenat geschult wurden (2013) sowie die Veröffentlichung einer neuen Tierschutzverordnung, welche nun eine umfassende Definition von herrenlosen Katzen beinhaltet sowie die Verankerung des Kolonienprogramms als die einzige Managementweise der Streunerpopulation in der Stadt (2014). Neben dem Katzenprogramm organisiert Plataforma Gatera auch Workshops und jährliche Konferenzen seit 2009. Weiters arbeiten wir an der Förderung von verantwortungsbewusster Haltung im Rahmen der „Gato Paco“ Kampagne, die 2012 gestartet wurde.

Mehr Informationen unter: www.plataformagatera.org